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Concours photo 

Comme lors des précédentes éditions, vous êtes invités à voter pour vos 
photos préférées parmi les photos des participants au concours exposées 
dans le Pavillon des Sources sous la Galerie Thermale. Les lauréats seront 
primés et verront leurs photos exposées en grand format dans le parc ther-
mal en 2025. 

Pour cette 3ème édition du festival photo de Contrexéville, et pour fêter le 
10ème anniversaire de la Grande Fête de l’Automne, nous vous proposons 
de découvrir le travail de 42 photographes accompagnés de 4 artistes 
peintres animaliers.  
 

Plus de 550 photographies nature et peintures vous émerveilleront. 

Les exposants seront présents pendant ces 3 jours pour vous faire découvrir 
leur passion et répondre à vos questions. 
 

Cette année le festival se tiendra dans 4 sites emblématiques du centre ville, 
l’Espace Stanislas, le Pavillon des Sources (sous la galerie thermale), le 
Salon de Lecture du Casino et le Salon d’Honneur de la Mairie.  
Les Conférences dans le temple protestant à l’entrée du parc thermal. 
(plan en dernière page) 
 

Vous pourrez également admirer les photographies grand format des lau-
réats du concours photo 2023 sur le thème  ‘’Forêts’’ exposées dans le parc. 
 

Nous tenons à remercier Monsieur le Maire de Contrexéville Luc Gérecke et 
son conseil pour nous avoir fait confiance dans l’organisation de ce festival et 
la mise à disposition des infrastructures et matériels ainsi que Frédérique 
Perru du service Manifestation et Vie Associative pour son aide et sa disponi-
bilité. 
 
 
 

Nous vous attendons nombreux et vous souhaitons une bonne visite. 
 

                 Séverine Tomaselli & Etienne Perrin organisateurs 

Coiffure Homme / Femme 

Avec ou sans Rendez-vous 

Galerie Thermale  -  88140 CONTREXEVILLE 

"La Golaye, c'est l'histoire de passionnés de 
bonnes bières qui ont décidé de monter une bras-
serie artisanale au cœur des Vosges. L'équipe de 
La Golaye souhaite perpétuer la tradition en 
brassant des bières de qualité là où il y a 150 
ans naissait la brasserie de la Cense."  

1110 Rue Jules Bougel, 88220 Xertigny      Tél: 06 49 87 41 83 
 https://www.lagolaye.fr/ 
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Temple Protestant  -  Parc Thermal 

Vendredi 13 septembre 
 
     17H30  -  Agathe SIMON 

Court métrage  "Taïauts et chevreuils" 

Samedi 14 septembre 
 

     14h00  -  Séverine TOMASELLI 
‘’Forêt d’aujourd’hui et de demain, quel avenir pour les forêts’’ 

 

     15h00  -  Maryse LOUIS-TANNEUR 
"Flore des sources et suintements minéralisés vosgiens" 

 

     16H00 - Gilles GOUNANT 
‘’Les forêts Vosgiennes’’ 

 

     17h00  -  Fabrice CAHEZ    
"Les voiles du marais" 

 

     18h00 - Collectif VIGIEOLIENNE 
« Eoliennes dans la plaine des Vosges : arrêtons le massacre » 

Dimanche 15 septembre 
 
 

     11H00 – Pierre CHAMPAGNE 
‘’La zone Natura 2000 du Bassigny, enjeux et atouts’’ 

 

     14H30  -  GROUPE D’ETUDES RAPACES VOSGES 
‘’L’avenir du faucon pèlerin vosgien en milieu rupestre’’ 

 

     15H30  -  Dragana LEHMANN 
"Monde magique " 

 

     16h30  -  Héloise CUNY 
"Les chevaux au bout des doigts"  



 

Née en Croatie, j’ai eu la chance de côtoyer le monde sauvage depuis 
ma plus tendre enfance. Être au contact de la nature, observer les 
animaux, les oiseaux, les insectes et chercher les champignons ont 
fait partie de mon quotidien depuis l’âge de mes 4 ans. 
 

Jamais je n’aurais imaginé que, plus tard, toutes ces expériences 
allaient m’amener à devenir photographe de la Nature et à immortali-
ser toutes ses beautés qui nous entourent. 
 

Autodidacte et passionnée, j’ai appris au cours des 16 dernières an-
nées à perfectionner mon art. 
 

Depuis 2017, j’ai eu la chance de présenter mon travail au grand pu-
blic au travers de plusieurs expositions, desquelles est né mon pre-
mier livre : ‘’Journal Intime - une journée au gré des saisons ’’ 
 

J’ai également eu l’opportunité d’être publiée dans le magazine 
Nat’Images et d’avoir participé à la 20ème édition du Festival  
Salamandre en 2022, au Festivals photo FINA et “De Maîche avec la 
Nature” en 2023. 
 
 
 

 
https://dragana-lehmann.com/ 



- Groupe d’études rapaces Vosges   Protection et suivi du Faucon pèlerin et 
Grand-duc d'Europe, ainsi que tous rapaces diurnes et nocturnes  
 

- Ferus   Association  pour la défense et la sauvegarde des grands prédateurs 
 

- GAB88   Association qui mobilise les producteurs bio du département des Vosges.  
Elle organise notamment Relanges Bio au mois d'avril, la Fête du lait bio en juin et 
Fêtons la bio en montagne chaque 14 juillet.  
 

- Collectif VIGIEOLIENNE   Collectif contre l’installation des éoliennes dans la 
plaine des Vosges. 
 

- Jean-Pierre BARBIER   présentera la cigogne noire avec les photographies de 
Fabrice Cahez 
 

- Librairie La Féerie des mots   Livres en rapport avec la thématique nature 
 

- Val’Customis   Loisirs créatifs au service des animaux 
 

- Chez Risson le hérisson   Centre de Sauvegarde et de soins des hérissons  
 

- Vosges Côté Sud-Ouest   Zone Natura 2000 Bassigny  
 

- Oiseaux Nature   Stand de l’association et démonstration construction de nids 
d’hirondelles 

Originaire de La Bresse, je suis graphiste et illustratrice.  
Le dessin a toujours fait partie de ma pratique, sur mes loisirs mais 
aussi pour des projets professionnels nécessitant de l’illustration. 
 

Un sujet qui me tient particulièrement à coeur, ce sont les chevaux. 
En effet, je suis passionnée par ces derniers, et j’ai adopté une ma-
nière particulière de les peindre en expérimentant la peinture aux 
doigts. Cette démarche artistique part du principe de ne pas vouloir 
d’intermédiaire entre moi et le cheval, c’est-à-dire pas de pinceaux ni 
crayons, pour avoir cette sensation de le caresser au moment de le 
peindre et de ne faire qu’un avec lui. Cette technique dévoile une 
facture particulière, où l’on ressent l’expressivité et le mouvement du 
cheval, avec un rendu graphique très intéressant. 
 

Également attachée aux Hautes Vosges, je suis sensible à l’environ-
nement naturel qui m’entoure. Je suis également attirée par la re-
cherche de la décomposition du mouvement. J'aime décortiquer par 
exemple le saut d'une biche ou le déplacement d'un lièvre...  
 

Pour cette exposition de la fête de l'Automne de Contrexéville, j'ai 
choisi de vous présenter un éventail de mes différentes créations et 
techniques utilisées et de partager avec vous mon univers artistique.  
 
           www.heloisecuny.fr 



Colombe DELONS: 
À travers ses clichés, elle vous transporte dans le 
monde miniature des insectes, révélant la com-
plexité fascinante de chaque petite créature. Émer-
veillée par la diversité des formes et des structures, 
elle capture avec précision des détails tels que les 
poils et les facettes des yeux. 

Laetitia BEAUVERGER: .  
Les ambiances de la mer d’Iroise et de la rade de 
Brest sont des sources d’inspiration inépuisables. 
Naturaliste, j’aime observer la vie qui se découvre 
à marée basse. Discrètes et fascinantes, ces es-
pèces marines ont développé des trésors d’adap-
tation pour survivre.  
Mon expo: ‘’Quand la mer n’est pas là’’.   

Evelyne DERQUENNES: 
Mes domaines de prédilection sont les paysages, 
la nature, les vieilles pierres... tout ce qui fait que le 
monde qui nous entoure est beau. 
il faut savoir regarder. Alors levez les yeux et re-
gardez autour de vous. Pas besoin d'aller au bout 
du monde pour voir combien le monde est beau ! 

Solange DENAT: 
je suis photographe et aussi enseignante spéciali-
sée en école primaire auprès d’élèves en difficulté. 
J’aborde divers thèmes : nature (animalier, macro 
d’insectes, de fleurs,…), patrimoine, portrait, con-
cert. Toujours pleine d’optimisme, je pose mon 
regard sur ce que la vie et la nature nous offre. 

Evelyne JARDOT: 
Ma passion pour la nature et les balades dans ma 
Franche-Comté natale ont été la source de mon 
inspiration. Lors d’un voyage en Islande, que mon 
attirance pour les grands espaces sauvages et les 
ambiances tourmentées s'est révélée même si, à 
l’inverse, j’apprécie aussi les paysages aux am-
biances plus douces et feutrées. 

Christine JACQUEL: 
Quand l'âge de la retraite a sonné, la photographie 
animalière et de la nature est devenue ma nouvelle 
passion. J aime capter les instants magiques de la 
vie sauvage et par mes photos essayer de trans-
mettre toutes les émotions que je peux rencontrer."  60, rue de Verdun, Vittel 

Tel: +33 6.84.77.82.03 
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Séverine TOMASELLI: Jai grandi dans le respect et l’émerveillement de ce 
que nous offrait la nature auprès de parents qui, malgré leur époque, 
pensaient déjà qu’il était nécessaire de la préserver. Curieuse et assoiffée 
de paysages et montagnes, j’aime parcourir de tous mes sens les environ-
nements qui m’enchantent et faire découvrir par la photographie la beauté 
pure d’un instant brut et sans retouche, simplement ce que l’œil voit, ce que 
le cœur vous impulse d’émotion. 

Etienne PERRIN: Passionné de photo, de nature, il n'en fallait pas plus 

pour faire le lien avec l'organisation du festival photo de Contrexéville.  
Nous avons créé ce festival photo pour rendre hommage à la nature et la 
montrer sous son meilleur visage. La sauvegarde de la biodiversité est une 
étape incontournable pour notre avenir et celui de nos enfants. 
 "Va prendre tes leçons dans la nature, c'est là qu'est notre futur" 
     Léonard de Vinci. 

Christophe KEHR:  
Très jeune, j'ai toujours été en relation avec la na-
ture, soit avec mes parents lors de sorties domini-
cales ou en vacances chez ma grand-mère en Al-
sace dans les vignobles de Dambach-la-ville. 
Depuis dix douze ans à peu près, j'ai repris cette 
relation avec la vie sauvage et avec un appareil 
photo.  

Emmanuel MENETRIER: 
Après un passage difficile de l’argentique au numé-
rique dans les années 2000 j’ai redécouvert la photo 
avec le post-traitement. La photo de nature n’est pas 
un de mes sujets préférés, mais passer quelques 
heures dans un champ afin de ce rapprocher des 
petites bêtes occupe bien mes après-midi. 

Gengoux VERJUS: 
Attiré depuis ma plus tendre enfance par le monde 
animalier et la nature, je décide en 2014 de m’offrir 
un réflex numérique. Je prends un plaisir fou à im-
mortaliser des espèces « communes » et pourtant si 
méconnues. De préférence près de chez moi (en 
Belgique), en billebaude ou en affût. Les oiseaux 
restent mes sujets de prédilection. 

Jean-Michel FLAMBARD: 
J’ai débuté la photo numérique en 2009. Avec 
quelques amis de Montpellier, nous avons fondés le 
groupe Regards Pluriels. Au fil de rencontres avec 
d’autres photographes, de stages avec des noms 
reconnus dans le milieu artistique mon regard a 
évolué En novembre 2023 j’ai publié Marcescent, 
mon premier livre photos. www.jmflambard.com 

Lionel PLANES: 
En 2019 j’ai décidé de quitter le monde de l’entre-
prise pour me consacrer à ma passion pour la photo-
graphie. Je m’intéresse, particulièrement aux pay-
sages qu’ils soient urbains ou de pleine nature. J’af-
fectionne de mettre en lumière les scènes les plus 
banales du quotidien et mes images sont souvent 
graphiques et/ou minimalistes. 

Gilles GOUNANT:  
Mes premiers regards furent pour la nature sauvage 
qui m’entoure. Mon métier de guide accompagnateur 
montagne me permet de constater le fossé qui se 
creuse en l’homme et la nature. J’essaie de recon-
necter le public par des sorties naturalistes et de 
sensibilisation aux milieux fragiles. 
 

  



Françoise CHATELAIN:  
J'ai découvert la photo animalière il y a environ  
7 ans. J'immortalise les êtres qui peuplent la na-
ture en espérant sensibiliser à leur protection. J'ai 
eu un véritable coup de cœur pour le cerf, notam-
ment au moment du brame et également pour les 
renards et renardeaux.  
La nature est belle pour qui sait la regarder.   

Frédérique DAILLET 
:Frédérique après mettre occuper de mes trois 
enfants maintenant je me consacre à la verdure 
promenades autour des lacs des sentiers pour 
découvrir la faune et la flore il y a beaucoup à faire 
et surtout un moment de sérénités   

Ghislaine MENETRIER: 
J’ai commencé la photo dans les années 80.Je me 
suis mise derrière un appareil et depuis 40 ans je 
suis toujours passionnée, aller dans la nature 
prendre des petites bêtes en photo, j’aime égale-
ment le studio avec des modèle et des choses un 
peu hors du commun. 

Marcelle PANTHERE: 
Je peins des animaux sauvages, d’élevage, de 
loisirs et dits domestiqués. Des animaux non hu-
mains que l’animal humain pourchasse, néglige, 
maltraite. Avec l’aquarelle,La magie des fusions, la 
densité des pigments, la transparence, la sponta-
néité, le mouvement !  Et l’incertitude.  

Maryse LOUIS (TANNEUR) 3P: 
Naturaliste de cœur, géologue et botaniste, elle 
participe à l'inventaire permanent de la flore lor-
raine. Amoureuse de la Nature qu'elle défend et 
dont elle s'inspire, Maryse peint animaux, fleurs et 
paysages préservés dans un style réaliste. 
Elle  exprime ses émotions aux pastels secs et 
autres techniques de peinture, et à la poésie. 

Frédérique JEANNEL; 
Le grand dehors m’a toujours inspiré et émerveillé. 
J’ai développé cette sensibilité visuelle. Aujourd’hui 
j’aime partager les beautés que Dame nature nous 
offre. Ces zooms dézooms offrent parfois la possi-
bilité de percevoir d’autres lumières et un autre 
monde féérique  

Jean Michel AUCHECORNE: 
Quand de petits poèmes viennent se blottir au 
cœur des photos…Amoureux contemplatif de la 
nature, il reste à l’affût des paréidolies qui se révè-
lent dans les rochers ou les sous-bois. Ces instan-
tanés de nature lui inspirent de courts tercets, 
version française et modeste des haïkus japonais. ! 

Séverin ROCHET: 
En quête d’ambiances particulières, ses photogra-
phies à l’esthétique parfois abstraite ou impres-
sionniste, font la part belle aux scènes oniriques et 
laissent place à l’imagination du spectateur. 
La photographie lui permet de montrer la beauté 
fragile de cette faune et flore sauvage qui nous 
entoure. 

Pascal SCHULTZ: 
Je m’intéresse à tous les styles, mais mes sujets de 
prédilections sont principalement puisés dans le 
Monde si riche et varié qui nous entoure – la Nature 
et les paysages qui sont notre quotidien, ces décors 
qui peuvent paraître banals mais pourtant sans 
cesse renouvelés par la magie de la lumière et des 
conditions météorologiques. 

Joel GLORIOT:   
j'ai touché mon premier appareil photo à l'age de 10 
ans. c'est le déclic. J’intègre l'atelier photo de la 
MCL de Neufchateau en 2017. j'aime saisir l'instant 
présent  (en quelques secondes tout peut chan-
ger)  qu'il s'agisse d'animaux ou de paysages tout 
est beaux dans la nature .mes photos sont sans 
retouche et pas d'intelligence artificielle.  

Michael FREMIOT: 
Photographe-legographe autodidacte depuis 2008, 
l'humain n'étant pas mon point fort, je me suis orien-
té vers la nature, un coup la tête dans les étoiles 
pour du paysage nocturne, un coup la tête dans le 
gazon à faire de la macro, entre deux je regarde 
l'horizon afin d'y photographier tout ou presque ce 
qui s'y trouve. 

Olivier CASSIER: 
J’ai toujours aimé la forêt, ses arbres, ses am-
biances, ses sons et ses odeurs. J’aime me prome-
ner, me perdre et enfin retrouver un arbre, un che-
min qui m’indique la direction à suivre. Nous pas-
sons à côté des arbres sans y faire attention. 
Aujourd’hui on se rend compte de leur importance. 
Nous devons y faire plus attention.  



Gilles BUFFET: 
Si mes balades matinales sont régulièrement l’oc-
casion de magnifiques rencontres, je suis avant 
tout un photographe de paysages, un chercheur 
d’atmosphère que j’essaie de retranscrire à travers 
mes images. J’aime focaliser sur des détails pour 
rendre la photo plus intime, en recherche de tex-
ture et de motifs, en quête de beauté et de poésie. 

Cédric BARBIER: 
Les Aventures de Balek regroupent aujourd’hui une 
communauté Facebook internationale de plusieurs 
milliers d’abonnés, et ont fait l’objet de deux livres 
unanimement plébiscités par l’auteur lui-même.  
Une autre façon de photographier animaux et pay-
sages vosgiens, avec amour, humour et absurdité. 

Olivier CLAUDON: 
Peintre illustrateur dont l’animal est devenu la 
source de sa création artistique. Une création ani-
malière reconnue et honorée par le prestigieux Prix 
Roger B. Baron 2021 du Salon National des Artistes 
Animaliers. «Je ne veux pas copier le réel. Je m’en 
approche mais je sais où m’arrêter. Je cherche à 
imiter la nature et non à la promettre». 

Jean Charles OUVRARD: 
Photographe Auteur Franc Comtois : touche à tout 
côté photographie : URBEX, Chasse aux Orages, 
Animalier, Street Photo…Comme j’aime à le dire : 
« Tu as beau avoir le matos dernier cris, si tu ne  
sais pas montrer, faire ressentir un sentiment, une 
émotion, tu ne feras pas de belle Photographie.  
Ce jour-là j’ai compris » 

Bernard BUHRY: 
Je préfère les couleurs, les courbes, les bruits de la 
nature, les grands espaces et l'horizon plutôt que la 
géométrie grise des immeubles et le tumulte des 
grandes villes. La vie grouille dans la nature. Dans 
une touffe d'herbes, un buisson, une mare. Tout un 
petit monde nous apparaît alors. La contempler, 
s’en imprégner. Tant de choses sont à découvrir si 
on en prend le temps. 

Véronique LEROY: 
Je m'inspire beaucoup de l'aquarelle, que je pra-
tique un peu, pour la création de mes images. . Je 
m'adonne principalement à la proxi photo. Cepen-
dant je m'intéresse à tous les domaines  de 
l'image . Travailler ma culture photographique me 
permet d'apprendre, de progresser et de nourrir 
mon imaginaire.  



Pascal RAVEY: 
Habitant dans le haut Doubs, j’ai toujours aimé me 
promener dans la nature à travers les bois, le long 
des rivières…Durant ces balades, j’observe les 
animaux rencontrés : oiseaux, chevreuils, renards, 
lièvres, et autres…. Le plateau de Maiche abonde 
d’animaux sauvages ce qui m’a permis de faire 
mes premiers pas de photographe animalier.  

Claude FABIANI: 
Photographe de passion depuis plus de 40 ans, 
mes sujets de prédilection sont la photo abstraite, 
la photo minimaliste, le paysage, la macro et les 
portraits soit en noir et blanc ou en couleur j'invite 
les instantanés de la vie à passer de l'autre côté de 
mon œil, en prenant bien soin de ne jamais en 
altérer l'authenticité. 

Georges BARRE: 
Auteur photographe naturaliste, qui vit dans un 
petit village de Meurthe et Moselle, à proximité de 
ses terrains de prédilection. Après une vie profes-
sionnelle qui l’a conduit sur tous les continents, 
excepté sur le continent Américain, il pratique 
maintenant la photographie dans diverses régions 
de France. 
 

Jean-Paul VAGNER: 
j’ai débuté la photo argentique lorsque j’étais au 
lycée. La nature a toujours fait partie de mon envi-
ronnement, c’est là que je trouve mes sujets de 
prédilection, paysages, fleurs, animaux, oiseaux 
etc…Je préfère la photo de paysage que je pra-
tique dans ma région natale la Lorraine mais aussi 
lors de voyage en France et à l’étranger. 

Jean-Pierre FOURNIER: 
Plus tout jeune, certainement âgé, désormais l’ap-
pareil photo, qui m’a pris en laisse, me sort réguliè-
rement et me fait ouvrir les yeux sur les multiples 
choses qui peuplent notre univers. Des plus natu-
relles aux plus artificielles comme celles élaborées 
au cours de cet anthropocène  

Jérôme FONTAINE: 
Autodidacte et passionné, j’aime mettre en avant 
les petites merveilles de la nature. Bien que me 
considérant comme éclectique, j’ai un penchant 
pour la macrophotographie afin de capturer ce petit 
monde féerique.  
 
 

Elodie JARRIER:  
Bourguignonne, née en 1983, je me suis initiée à la 
photographie animalière en 2018. J’ai le désir cons-
tant de valoriser le patrimoine naturel. La vallée de 
l’Ouche, les vals Suzon et de Saône, l’Auxois, le 
Morvan et la forêt de Cîteaux m’offrent des instants 
infinis de contemplation, durant lesquels j’accorde 
une place importante à la sérendipité. 

Sylvie PIERRAT: 
Originaire du Haut du Tôt, seule, elle sillonne ses 
chères montagnes vosgiennes et ses forêts. Les 
arbres la fascinent, tout particulièrement, au fil des 
saisons. Elle leur rend hommage en saisissant des 
histoires en images. Le noir et blanc magnifie les 
lignes, les contrastes, la luminosité et l’ombre, les 
couleurs ne peuvent détourner le regard. 
 

Laura CHAMPION-Romain PICARD: 
A l'affût, ou en billebaude, nous ne perdons pas une 
occasion pour nous évader dans la nature et obser-
ver la faune environnante. Nous vous présentons ici 
le chevreuil, que ce soit pendant le rut où il est très 
actif à défendre son territoire ou au printemps plus 
discret et que l'on peut observer les chevrettes avec 
leurs faons." 

Francine VAN CAMP: 
Je suis native de la métropole lilloise (Nord) et ai 
toujours vécu entre bitume, briques et béton.  
Depuis 2022, j’habite dans le sud du département 
du Doubs. Passionnée de photographie depuis 
toujours, Je baroude le grand dehors avec mon 
appareil photo, afin de l’immortaliser.  

Betty DELABRE: 
Longtemps concentrée sur la photo de paysages, 
j’ai eu le déclic lors d’un voyage en Islande en 2014 
de m’essayer à la photographie animalière. C’est 
ainsi devenu une passion qui m’enrichit quotidien-
nement car outre l’image, j’ai besoin de connaitre 
les mœurs et habitudes de mes sujets photogra-
phiques.  

Christine BALLAND: 
Cette exposition consacrée au lynx ibérique est née 
suite à un voyage que j’ai effectué au nord de 
l’Andalousie, à la recherche de ce félin. Classé 
comme en danger d’extinction au début du XXIe 
siècle, il a été sauvé in extremis de la disparition 
complète. Cette exposition se veut donc un témoi-
gnage de la fragilité de la faune sauvage.  


